
I. [4UNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría MuniciDal

ACTA N. 018t2017
REUNIÓN CONCEJO
MUNICIPAL DE LOTA 20/06/2017
HORARIO10:00A 13:30 HORAS

TABLA DE MATERIAS

I .- Audiencias
2.- Aprobación acta anterior
3.- Conespondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

Se da comienzo a la reunión que comienza a
ser presidida por el Sr. Concejal don Iván Roca, y el Administrador Municipal y Sra.
Marlene Báez, ambos como subrogantes del Sr. Alcalde y secretario Municipal quienes se
integranín más tarde a la sesión, dado que vienen llegando de la ciudad de santiago y estín
en camino desde Concepción.-

Concejal Eduvina Anda, aun se encuentra con
licencia médica.-

l.-
1.1.- En sesión anterior concejo Municipal acordó ver la posibilidad de invitar a un
representante de Integra, dado que habiendo aprobado una subvención en su favor, es
necesario conocer las actividades que despliegan en la comuna de Lota a carqo de diversos
jardines infantiles.-

Al efecto se recibe a la Jefe de Finanzas de
Integra, quien hace una exposición al efecto y da respuesta a las diversas consultas de los
conceiales.-

Se integran a la reunión Sr. Alcalde y

Sr. Alcalde agradece la visita de representante

1.2.- se recibe a don Michael Díaz y cristian Monroy quienes vienen en solicitar
autorización para contar con un paradero dentro de la comuna respecto de servicio de buses
de Lota a Yumbel ( piden en calle Monsalve).-

Sr. Alcalde dice que la petición de ellos fue
derivada al sr. Director de Tní¡sito, quien consultado al efecto dice que tiene que esperar la
solicitud del Seremi de Transportes antes de emitir un pronunciamiento

Secretario Municipal.-

de Integra y da curso a la reunión.-

Municipal agilizar este tema.-

diciembre sin se¡ atendida a la fecha.-

ley del lobby.-

Se solicita que coordinen con el Secretario

Indica que solicitó audiencia el l9 de

Luego el 30 de mayo agendó audiencia por la

Sra. Concha expresa preocupación, por el
hecho de que en la esquina que están solicitando se forma un taco inmenso, frente aio cual
plantea si es posible a¡alizar otra altemativa.-

1.3.- Se recibe a doña Gloria Leal, presidenta de la JJW No 22 quien viene a plantear
algunas inquietudes que afectan a su sector de pob. Libertaá como la fultu d.
pavimentación, construcción de sede y seguridad.-

Los problemas que tienen fundamentalmente es
tener una sede en muy maras condiciones, el alumbrado público deficiente y solicitó
instalar un disco Pare en entrada a Libertad y 21 de Mayo._



Sr. Alcalde le pide las disculpas del caso, pero
la verdad que no todo lo puede resolve¡ él directamente, pero sí asume el compromisó de
buscar soluciones.

Le informa que con Frontel en este período se
logró resolver el contrato lo que implica que se les puede exigir en cuanto a la repbsición de
luminarias LED.

El proyecto que estaba aprobado para el sector
y que no se llevó a cabo, es responsabilidad de la administración anterior y efectivamente el

En la Dirección de Tránsito el Sr. Luis ZaData
le manifestó que faltaba un decreto del Sr. Alcalde.

Consulta ademiís que pasa con la
pavimentación.

camión rayo se está reparando.

visitarla.
Se compromete a llamarla e ir al sector a

Denuncian además que ayer no había luz en el
Liceo Comercial (salas sin luz).-

Sr. Roca dice que hay muchas quejas que ellos
reciben a diario por falta de luminarias, así como también es posible apreciai como a las 12
del día hay luminarias encendidas en muchos sectores.-

1.3.- Sr. David Ochar.
Viene a plantear inquietud por unos eucaliptus

muy grandes que ameniuan caída y peligro de caer sobre viviendas.
Sr. Alcalde indica que se conversará con el

Enc. de Areas verdes para que efectúen una evaluación en terreno.

I '4.- Dirigentes de villa La Posada reclaman por problema de electrificación y
regularización de los terrenos.

Sr. Alcalde indica que el Jefe de Secplan hizo
los tr¿ímites para la modificación presupuestaria respectiva para lleva¡ a cabo el próyecto de
electrificación.-

Sr. Roca dice que no tenia conocimiento de lo
que estaba ocurriendo en La Posada, ante lo cual dirigente lo invita a la población.

Sra. Concha recuerda que este tema en
principio estaba resuelto dado que en el concejo alterior junto con el proyecto para curva
Pablito, se había aprobado el de la Posada, pero como hubo cambio de año, ei necesario
insertarlo en el presupuesto 2017 .-

1.5.- Sra. Nelly Muñoz da a conocer que trabaja en la Agrupación cultural a cargo del
Mirador en Barrio chino y hoy en día Sematur les permite capacitarse para ser-guías
locales acreditadas.

Ellos no cobran y muchas veces solicitan un
aporte voluntario, ñente a lo cual se les está pidiendo una certificación de parte del sr.
Alcalde.-

Sr. Alcalde les pide vean este tema con
Secretario Municipal

2.- Se solicita la aprobación del acta anterior, la que es aprobada por la mayoría absoluta de
los concejales presentes.-

Sr. Ramírez respecto del 4.4 falta desanollo de
la idea, ya que mencionó hacer gestiones por los aportes que pueden hacer los consejeros
regionales tales como Tania Concha o Alicia yañez.

Sr. Cartes en 4.2 dice que efectivamente existe
una preocupación de los dirigentes que habitan los terrenos de carcoop y el Municipio nada
ha hecho en todos estos años.



Se debe ver como se soluciona el tema dado
que existen dineros depositados en las arcas municipales y apozados sin que se les de
destino alguno.

Hace un llamado de atención en orden a oue
mientras hace sus observaciones se levantó el sr. Alcalde, el Administrador Municipal, se
retira el concejal Ramírez por necesitarlo y el concejal oyarce conversa con público
asistente.

Encuentra que ello constituye una falta de
respeto.-

le indica que ello no volverá a ocurrir.-
Se reintegran todos a la reunión y Sr. Alcalde

Otra de las observaciones es que se omitió
señalar que se aprobó la compra de notbook para los concejales.-

Sra. Concha rechaza el acta va que las
observaciones quedan incompletas, inconclusas y no se entienden.

Sus opiniones quedan reducidas y no explicitan
sus dichos.

Si ella se integró l0 minutos más tarde del
comienzo de la reunión fue por el solo hecho de no encontrar donde estacionarse.

Sr. Roca pide revisar el Reglamento del
Concejo como para adecuar ciertas situaciones.-

3.-
3.1.- se deja constancia de haber enhegado a los concejales ord.202 de Jefe de DAS de
1410612017 por el cual remite informe solicitado por el concejo sobre variaciones
presentadas en el actual presupuesto 2017.-

3.2.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales Ord. 203 de DAS de
14/06/2017 por el cual remite antecedentes sobre monto solicitado por salud al Municipio
desde junio a diciembre por $ 430.678.263.-

3.3.- se deja constancia de haber entregado a cada concejal copia de ord. lg4 de
31105/2017 de DAS por el cual remite informe de contratación mes de mayo 2017.-

3'4.- Se someten a la aprobación del concejo las modificaciones presupuestarias que se
detallan, las que son aprobadas por la unanimidad de los concejales presentes:
a'- Por M$ 15.014 que consta en ord. 119 de DAF de 13/06/2017 para pago servicios de
aseo empresa Himce año 2013;

Sr. Roca dice que no obstante lo aprueba, no
entiende por qué ellos siguen pagando deudas que vienen de años anteriores, como ésta que
data del año 2013.-

Sr. Cartes la aprueba dado que se complementó
la información y ya tienen claro de que se trata el pago.-
b'- Por M$ 26.617 que consta en ord. 120 de DAF de 13/06/2017 para adquisición de
rodillo compactador y proyecto de ciene perimetral Cancha El Roble, Lota.-

Sr. Ramírez dice que con esta modificación se
está dando cumplimiento a un acuerdo del Concejo.

Sr. Roca dice que en lo personal siempre va a
apoyar al deporte en la comun4 pero solicita que ellos sean invitados a las actividades.-

Sra. Concha, dada la observación que en cada
modificación presupuestaria insefa el Jefe de DAF, reitera una vez más se les hága llegar el
informe financiero del Municipio para este año y los déficit proyectados, 

-sugirLndo

además pueda ser invitado al próximo Concejo el Sr. Juan parra.-

3.5.- Se da lectura a oñ.225 de 12/06/2017 de Jefe de Secplan a través del cual se solicita
se requiera el acuerdo del concejo para aprobar, p¡oyecto Adquisición de Materiales de
construcción para plan de emergencia comunal, Lota por un monto de M$ 26.1g5 a
financiar con fondos municipales 201 7.-



Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

3.6.- Se da lectura a Ord. 230 de 1410612017 de Jefe de Secplan a través del cual se solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto Construcción Ciene Perimetral
Cancha El Roble, Lota, por un monto de M$ 10.000 a financiar con fondos municipales
2017.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

3.7.- Se hace entrega a cada concejal de Ord. 298 de DEM de 15/06/2017 por el cual se
solicita el acuerdo del Concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ 283.274
por traspaso a educación para pago de remuneraciones de junio y julio.-

Sra. Concha dice que le parece curioso y le
preocupa que no venga esta modificación junto a la modificación presupuestaria del
Municipio donde se solicita el traspaso.-

Además solicita se le informe cuánto dinero se
ha raspasado a la fecha.-

Se deja pendiente.-

3.8.- Se da lectura a Ord. 295 de DEM de 13106/2017 por el cual solicita se requiera el
acuerdo del Concejo para efectuar modificación presupuestaria por $ 7.883.258 para
acuerdo extraj udicial.-

Sr. Alcalde ordenará una investigación por el
mal crílculo efectuado para el pago de estos profesores.-

Se deja pendiente.-

3.9.- Se da lectua a Ord. 121 de DAF de 15/0612017 por el cual se solicita el acuerdo del
Concejo para la renovación de patentes de alcoholes segundo semestre.-

Se deja pendiente a la espera de recibir copia
del listado.-

Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia de los concejales Ramírez, Oyarce, Concha, Cartes y Roca. Alcalde
y Secretario Municipal titulares.-

LOTA, JUNIO DE2OI7.-



ACUERDOS DE CONCEJO MUNICIPAL DE2OIO6I2OI7 ACTA 018.2017

1.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:

.a 
- P_or {{-1S 014 para pago servicios de aseo empresa Himce año 2013;

l- l9r |a$ 26.617 adquisición de rod lo compactador y proyecto de ciene perimetral
Cancha El Roble, Lota.-
2'- Se aprueba proyecto Adquisición de Materiales de construcción para plan de
emergencia comunal, Lota por un monto de M$ 26.1 g5 a financiar con fondos municipales
2017.-
3'- se aprueba proyecto construcción ciene perimetral cancha Er Robre, Lota, por un
monto de M$ 10.000 a financiar con fondos municipales


